

REPUBLICA DE BOLIVIA

NEISA ROCA HURTADO
VICEMINISTRO DE DESARROLLO SOSTENIBLE
Y MEDIO AMBIENTE

INTERVENCION EN LA TERCERA
CONFERENCIA DE LAS PARTES DE
LA CONVENCION DEL CAMBIO CLIMATICO

KYOTO-JAPON
8 DE DICIEMBRE DE 1997

ANTES DE EMPEZAR MI INTERVENCION
DESEO FELICITAR AL PRESIDENTE POR SU
ELECCION.

DE LA MISMA FORMA QUIERO MANIFESTAR
AL PRIMER MINISTRO HASHIMOTO NUESTRO
AGRADECIMIENTO POR LA HOSPITALIDAD
DEL PUEBLO JAPONES

UN SALUDO A LOS EXCELENTISIMOS
PRESIDENTES, VICEPRESIDENTES , MINISTROS
Y REPRESENTANTES DE LOS PAISES AMIGOS
QUE PARTICIPAN EN EN ESTA TERCERA
CONFERENCIA DE LAS PARTES, QUE BUSCAN
COMO OBJETIVO FINAL LA FIRMA DE UN
PROTOCOLO O UN OTRO INSTRUMENTO
JURIDICO VINCULANTE, EN MEDIO DE
POSICIONES ADVERSAS QUE PONEN EN
JUEGO LA EXISTENCIA DE LAS
GENERACIONES FUTURAS Y LA DEL PROPIO
PLANETA.

TODOS LOS QUE HEMOS ESTADO SIGUIENDO
EL PROCESO DE NEGOCIACION A PARTIR DE
LA PRIMERA CONFERENCIA DE LAS PARTES,
REALIZADA EN BERLIN, TENEMOS LA
ESPERANZA QUE ESE MANDATO SEA
CONSUMADO, ES DECIR, QUE SE LLEGUE AL
ESTABLECIMIENTO DE LIMITES DE REDUCCION
CUANTIFICABLES DE GASES DE EFECTO
INVERNADERO EN EL CORTO, MEDIANO Y
LARGO PLAZO.

SIN EMBARGO, LOS PAISES CAUSANTES DEL PROBLEMA DEL CAMBIO CLIMATICO ESTAN OPTANDO POR UNA SERIE DE ALTERNATIVAS Y COMODAS AMBIVALENCIAS QUE NO REFLEJAN EL ESPIRITU CON EL CUAL FUE FIRMADO EL MANDATO DE BERLIN, ANTEPONIENDO DE MANERA CASI INTRANSIGENTE SUS INTERES A LOS INTERESES DEL FUTURO DE LA HUMANIDAD.

ESTA ACTITUD, SENOR PRESIDENTE, ES MUY PELIGROSA, TODA VEZ QUE EL PANEL INTERGUBERNAMENTAL DE EXPERTOS DEL CAMBIO CLIMATICO HA RATIFICADO EN SU SEGUNDO INFORME DE EVALUACION LAS TENDENCIAS DE CALENTAMIENTO DE LA TIERRA EXISTENTES Y LA INTERFERENCIA ANTROPOGENICA EN EL SISTEMA CLIMATICO.

PRECISAMENTE, ESTE INFORME MUESTRA QUE LOS PAISES POBRES SON MUY VULNERABLES A LOS IMPACTOS DEL CAMBIO CLIMATICO, Y, SIN HABER PARTICIPADO EN LA GENERACION DEL PROBLEMA HOY DEBEMOS SOPORTAR LAS CONSECUENCIAS DEL MISMO.

ACTUALMENTE NOS ESTAMOS ENFRENTANDO -EL FENOMENO DEL NINO- QUE SE HA INTENSIFICADO DEBIDO AL PROCESO DE CAMBIO CLIMATICO, CASTIGANDO INJUSTAMENTE A BOLIVIA, QUE

IRONICAMENTE, SOLO EMITE EL 0.01% DE CO2.

ESTA SITUACION MERECE UNA REFLECCION POR PARTE DE LOS PAISES DEL ANEXO 1, QUIENES DEBEN APOYAR EFECTIVAMENTE A LA SOLUCION DE ESTOS PROBLEMAS.

SIN DUDA, ESTA ACTITUD, DEBE SER CONSECUENTE CON EL PRINCIPIO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 4 INCISO 7 DE LA CONVENCION, QUE A LA LETRA DICE "LA MEDIDA EN QUE LAS PARTES QUE SON PAISES EN DESARROLLO LLEVEN A LA PRACTICA EFECTIVAMENTE SUS COMPROMISOS EN VIRTUD DE LA CONVENCION, DEPENDERA DE LA MANERA EN QUE LAS PARTES QUE SON PAISES DESARROLLADOS LLEVEN A LA PRACTICA EFECTIVAMENTE SUS COMPROMISOS RELATIVOS A LOS RECURSOS FINANCIEROS Y LA TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA, Y SE TENDRA PLENAMENTE EN CUENTA QUE EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL Y LA ERRADICACION DE LA POBREZA SON LAS PRIORIDADES PRIMERAS Y ESENCIALES DE LAS PARTES QUE SON PAISES EN DESARROLLO".

EN MATERIA DE OBJETIVOS DE REDUCCION Y CUANTIFICACION DE EMISIONES DEMANDAMOS QUE LOS PAISES DEL ANEXO 1 SEAN CONCIENTES Y DEN CUMPLIMIENTO

A SU COMPROMISO HISTORICO, TENIENDO EN CUENTA EL PODER ECONOMICO QUE ACUMULARON Y EL NIVEL TECNOLOGICO QUE DESARROLLARON.

SEÑOR PRESIDENTE,

BOLIVIA, COMO APORTE Y EN CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE LA CONVENCION HA CONCLUIDO SU INVENTARIO DE EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO PARA EL AÑO 1990, ESTA DESARROLLANDO ESTUDIOS PARA EL AÑO 1994 Y PROYECCIONES A FUTURO, HA DESARROLLADO ESTUDIOS INICIALES DE ANALISIS DE VULNERABILIDAD Y OPCIONES DE MITIGACION Y VIENE DESARROLLANDO UN PLAN NACIONAL DE ACCION, . SIN EMBARGO EL DESARROLLO Y LA IMPLEMENTACION DE ESTOS DOCUMENTOS Y POLITICAS DEPENDEN DEL EXITO DE ESTA CONFERENCIA Y DEL CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS ESTABLECIDOS EN LA CONVENCION.

DE LO ANTERIOR, SEÑOR PRESIDENTE, SE PUEDE ADVERTIR QUE BOLIVIA ESTA APORTANDO AL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE LA CONVENCION.

DENTRO DE ESTE MARCO, BOLIVIA APOYA EL CUMPLIMIENTO DEL MANDATO DE

BERLIN, LO QUE **NO** IMPLICA LA INCLUSION DE COMPROMISOS ADICIONALES PARA LOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO. RESPECTO A LA POSIBILIDAD DE QUE ALGUNOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO DESEEN ASUMIR COMPROMISOS ADICIONALES NO NOS Oponemos, PERO DEJAMOS CLARO QUE ESE TEMA **NO ES MATERIA DE ESTE PROTOCOLO.**

EN ESTE SENTIDO APOYAMOS

- EL ESTABLECIMIENTO DE OBJETIVOS CUANTIFICABLES DE REDUCCION POR PARTE DE LOS PAISES DEL ANEXO 1 CONSIDERANDO LOS FACTORES ECOLOGICOS .
- LA INTRODUCCION DE MECANISMOS TRANSPARENTES PARA LA VERIFICACION DE LAS EMISIONES; Y
- LA CREACION DE MECANISMOS FINANCIEROS QUE PERMITAN LA TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIAS AMBIENTALMENTE EFICIENTES, EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA ELIMINACION DE LA POBREZA,

.MUCHAS GRACIAS